

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2<sup>e</sup>)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE



QUOTIDIEN

29 SEPTEMBRE 1937 ( N° 257 )  
SERVICE DE 16 HEURES 45

## MOUVEMENTS DES DESTROYERS ANGLAIS CHARGES DE LA SURVEILLANCE EN MEDITERRANEE

Oran 29 Septembre. Six contre-torpilleurs britanniques ont quitté Oran en direction du Nord-Est, en vue d'effectuer le service de surveillance qui leur a été confié en vertu des accords de Nyon.

D'autre part, quatre autres contre-torpilleurs britanniques sont venus se ravitailler. Un destroyer de base de la Marine anglaise, et un pétrolier de ravitaillement mouillent en permanence dans le port d'Oran. (Agence Espagne)

-----

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2<sup>e</sup>)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

quotidien

29 SEPTEMBRE 1937 ( N°257 )  
SERVICE DE 15H.15

LES REBELLES TENTENT A NOUVEAU DE BOMBARDER GIJON

Valence 29 Septembre- On mande de Gijon:

L'aviation insurgée a tenté à trois reprises de bombarder Gijon. Un combat entre avions rebelles et avions républicains se termina à l'avantage de ces derniers qui parvinrent à abattre un bimoteur. Un trimoteur insurgé fut également abattu dans la journée au-dessus de Grado. (Agence Espagne)

ATTAQUE PAR UN BATEAU PIRATE, UN NAVIRE MARCHAND ENTRE CEPENDANT DANS LE PORT DE  
MUSEL SOUS LA PROTECTION DES BATTERIES COTIERES  
RÉPUBLICAINES

Valence 29 Septembre- On mande de Gijon:

Un navire marchand qui, ce matin vers II heures, s'apprêtait à entrer dans le port de Musel, a été canonné par un bateau pirate. Aucun projectile ne l'atteignit. Les batteries côtières républicaines ayant riposté, le navire put entrer sans encombre dans le port. (Agence Espagne)

LE GENERAL BONTE, COMMANDANT LES FORCES REBELLES SUR LE FRONT D'ARAGON,  
A "DEMANDE SA RETRAITE"

Barcelone 29 Septembre- On apprend qu le Général Bonte, commandant les forces rebelles sur le Front d'Aragon, ayant "demandé sa retraite", le Général Moscardo a été nommé à sa place Général en Chef de la 5<sup>ème</sup> Division.

Cette décision peut être considérée comme une conséquence directe des échecs répétés subis par les rebelles au cours de l'offensive républicaine qui se poursuit victorieusement sur le front d'Aragon. (Agence Espagne)

LES AVIATEURS BRITANNIQUES DESIGNES POUR LE SERVICE DE SURVEILLANCE N MEDITERRANEE  
QUITTERONT CE SOIR GIBRALTAR POUR ORAN

Gibraltar 29 Septembre- Le navire anglais "Cyclope", ayant à bord le détachement d'aviateurs britanniques désignés pour le service de surveillance en Méditerranée, qui sont arrivés hier à Gibraltar sur le croiseur anglais "Montclare", appareillera ce soir à destination d'Oran. (Agence Espagne)

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES

DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2<sup>e</sup>)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

quotidien

29 SEPTEMBRE 1937 (N° 257 )  
SERVICE DE 16H.15

~~LES REBELLES CHASSENT VIEILLARDS, FEMMES ET ENFANTS VERS LES LIGNES REPUBLICAINES~~

Valence 29 Septembre- On mande de Barbastro:

Hier sont arrivées dans cette ville plusieurs familles expulsées du camp rebelle. Les insurgés qui mobilisent tous les hommes en âge de porter les armes, se débarrassent au contraire des vieillards, des femmes et des enfants en les chassant de leurs villages en direction des lignes républicaines. (Agence Espagne)

DEMAIN SE REUNIRA A VALENCE LE PLENUM DU COMITE NATIONAL DE L'UNION GENERALE DES TRAVAILLEURS

Valence 29 Septembre- Demain à 10 heures se tiendra à Valence la réunion du plénum du Comité National de l'U.G.T. (Union Générale des Travailleurs), qui, après un débat sur l'attitude de la Commission Exécutive, doit examiner les divers problèmes posés par la guerre, ainsi que celui de l'unité d'action avec la C.N.T.

La majorité des fédérations de l'U.G.T. publie à ce sujet un manifeste dans lequel elles insistent pour que la politique de la Commission Exécutive s'inspire uniquement des nécessités de la guerre. (Agence Espagne)

LE PRESIDENT NEGRIN A RECU LE GENERAL MIAJA

Valence 29 Septembre- Le Général Miaja, qui est arrivé hier à Valence, s'est longuement entretenu avec M. Negri, Président du Conseil. (Agence Espagne)

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2<sup>e</sup>)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

29 SEPTEMBRE 1937 (N° 257)  
SERVICE DE 18 HEURES.

LES REPUBLICAINS SE SONT EMPARES DE LA "TRANCHEE DE LA MORT"

Madrid, 29 Septembre.- La célèbre "Tranchée de la Mort", théâtre de tant de combats acharnés, est tombée depuis hier entièrement au pouvoir des gouvernementaux.

Hier, au début de l'après-midi, les républicains, mettant à profit la faiblesse des rebelles à la suite de leur échec dans le secteur d'Usera, firent sauter une mine à proximité de la dite tranchée. Les insurgés tentèrent de riposter par une contre-mine mais celle-ci, explosant à trop faible distance de leurs propres lignes, leur causa plusieurs victimes et ne fit qu'enrayer l'assaut qu'il projetaient. Les républicains, profitant alors de leur désarroi, surprirent aussitôt les troupes rebelles sur les deux flancs. Devant la soudaineté de cette attaque, les insurgés durent se replier au plus vite, abandonnant plus de six cents mètres de terrain que leurs assaillants s'empressèrent d'occuper. A la suite de cette brillante opération, la "Tranchée de la Mort" était entièrement dans les mains des républicains.

(Agence Espagne)

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2<sup>e</sup>)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE



QUOTIDIEN

29 SEPTEMBRE 1937 ( N°257 )

SERVICE DE 18 HEURES 45.

L'AVIATION REBELLE BOMBARDE DES VILLAGES DE LA CÔTE CATALANE.

Barcelone- 29 septembre- Le Bureau de Presse du Commissariat de L'Ordre Public a remis à la presse les deux notes suivantes:

" Ce matin, vers six heures, deux trimoteurs rebelles ont survolé la côte catalane, en direction de Barcelone. Nos batteries anti-aériennes ayant fonctionné, les appareils factieux s'éloignèrent du côté de la mer sans avoir lancé aucun projectile."

" Aujourd'hui, vers Midi, trois appareils rebelles ont survolé de nouveau plusieurs villages de la côte catalane, lançant un certain nombre de bombes qui causèrent 3 morts et 5 blessés parmi la population civils, ainsi que des dégâts matériels." (Agence Espagne)

PLUSIEURS DEPUTES AUX CORTES SE RENDANT A VALENCE  
PASSENT PAR BARCELONE.

Barcelone - 29 septembre-Plusieurs députés au Parlement se rendant à Valence pour la séance de réouverture des Cortès ont traversé Barcelone hier et aujourd'hui. Certains d'entre eux appartiennent à des partis considérés comme étant de droite.

Plusieurs journalistes étrangers assisteront également à cette séance de réouverture, entre autres l'écrivain anglais Kingsley Martin, Directeur du "New Statesman" de Londres, qui s'est entretenu cet après-midi avec le Président Companys. (Agence Espagne)

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2<sup>e</sup>)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGETCS

QUOTIDIEN

29 SEPTEMBRE 1937 (N° 257)

SERVICE DE 19 HEURES 30.

LA DELEGATION PARLEMENTAIRE DU LABOUR PARTY QUI ASSISTERA  
A LA SEANCE INAUGURALE DES CORTES EST DE PASSAGE A PARIS.

Paris- 29 septembre- MM. Thurtle et Dobbie, Membres de la Chambre des Communes, qui assisteront à la séance inaugurale des Cortès en qualité de représentants du groupe parlementaire du Labour Party, sont arrivés aujourd'hui à Paris.

Ils partiront demain pour l'Espagne d'où ils retourneront à Londres afin de présenter leur rapport au Congrès du Labour Party qui se tiendra la semaine prochaine. (Agence Espagne)

UNE EXPOSITION SUR L'OEUVRE DES CHEMINOTS ESPAGNOLS DANS LA GUERRE.

Paris- 29 septembre- Un grand nombre de photographies et de documents sur l'activité des cheminots espagnols depuis le début de la guerre constitue l'Exposition organisée par l'Office National Espagnol de Tourisme et le Comité National des Chemins de Fer espagnols, 12, bd de la Madeleine, dont l'inauguration a eu lieu hier.

Différents panneaux retracent les réalisations effectuées par les cheminots au cours de la guerre: aménagement et construction de trains blindés, de trains hôpitaux et de trains militaires, formation et instruction de milices de cheminots, création d'hôpitaux destinés à leurs blessés et de maisons d'accueil recevant les familles réfugiées des cheminots, organisation de services d'évacuation, travaux de déblaiement des gares bombardées, construction de nouvelles lignes de chemin de fer. Un panneau est également consacré aux actes d'héroïsme accomplis par les cheminots. (Agence Espagne)

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2<sup>e</sup>)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE



quotidien

29 SEPTEMBRE 1937 (N° 257)  
SERVICE DE 21 HEURES.

LE GÉNÉRAL QUEIPO DE LLANO ORDONNE A LA LINEA DE SE METTRE EN FÊTE POUR ACCUEILLIR SA SOEUR, VENANT DE VALENCE.

Gibraltar, 29 Septembre.- La Linea a été obligée cet après-midi de se mettre en fête sur les ordres exprès du général Queipo de Llano qui prit lui-même l'avion de Séville pour accueillir sa soeur qui a bénéficié d'un échange de prisonniers et qui est arrivée de Valence à bord du destroyer anglais "Vanoc". La soeur du Général Queipo de Llano débarqua à Gibraltar d'où elle se rendit promptement à La linea. (Agence Espagne)

UNE CONFÉRENCE POUR L'ÉVACUATION DE LA POPULATION NON-COMBATTANTE DES ASTURIÉS.

Paris 29 Septembre - "Les Asturiens sont décidés à vaincre ou à mourir dans la guerre qui leur est imposée. Ce qu'ils demandent seulement c'est le sauvetage de leurs femmes de leurs enfants, de leurs vieux parents", a déclaré M. Iglesias, parlant au nom de la délégation asturienne, à la Conférence d'Information pour l'aide aux Asturies, organisée par le Comité Mondial Contre la Guerre et le fascisme.

M. René Loyrat, délégué à l'évacuation par le Comité de Bilbao, décrit ensuite cette population non-combattante, fuyant de Bilbao à Santander, de Santander à Gijon, sous-alimentée, bombardée, mitraillée avec méthode par les Junker et les Savoia. M. Vaillant-Couturier, président du Comité de Bilbao, réclama pour eux les facilités d'évacuation; et avant tout, l'escorte des bateaux de guerre français depuis les eaux de Gijon.

La séance prit fin sur la lecture du rapport de mer du commandant Heyries qui, à bord du cargo "Dayriquerne", amena à Saint-Nazaire 1.300 enfants de Gijon. (Agence Espagne)

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2<sup>e</sup>)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

29 SEPTEMBRE 1937 ( N°257 )

SERVICE DE 21 HEURES 45.

L'AVIATION REBELLE BOMBARDE DES LOCALITÉS DE C. TALOGNE ET VILLAGON.

Valence-29 septembre- On mande de Lérida:

Hier, à 14 heures, trois appareils de bombardement rebelles lancèrent huit bombes dans les environs de Lérida. Tous les projectiles manquèrent leur but, ne causant ni dégâts ni victimes.

A la même heure, huit appareils rebelles firent leur apparition aux environs de Castedellans. Ils lancèrent une trentaine de bombes, dont l'une, incendiaire, mit le feu à un édifice; cet incendie fut rapidement maîtrisé et ne causa que des dommages sans importance.

A 14 heures 40, trois Junkers, volant à une très grande altitude, lancèrent une cinquantaine de bombes aux environs de Sarinena, ne causant aucun dommage.  
(Agence Espagne)

LE PRÉSIDENT DES CORTÈS RECOIT LE GÉNÉRAL MIAJA .

Valence-29 septembre- Le général Miaja a aujourd'hui rendu visite à M. Martinez Barrio, Président des Cortès. (Agence Espagne)

REUNION DU GROUPE PARLEMENTAIRE DU PARTI SOCIALISTE ESPAGNOL.

Valence-29 septembre- Le groupe parlementaire socialiste, actuellement composé de 73 membres, s'est réuni ce matin sous la présidence de M. Largo Caballero. M. Prieto, Ministre de la Défense nationale, et M. Zugazagoitia, Ministre de l'Intérieur, ont assisté à cette réunion.

Une délégation, ayant pour premier délégué M. Rudolf Llopis, s'est ensuite rendue chez M. Martinez Barrio, Président des Cortès. (Agence Espagne)

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2<sup>e</sup>)

Téléphone : RICHELIEU 29-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGETCS

QUOTIDIEN

29 SEPTEMBRE 1937 (N° 257)

SERVICE DE 22 HEURES

22 VILLAGES CONQUIS, UNE AVANCE DE 25 KILOMÈTRES, TEL EST LE BILAN D'UNE SEMAINE D'OFFENSIVE RÉPUBLICAINE DANS LE HAUT ARAGON.

Boltana, 29 Septembre.- (De l'envoyé spécial de l'Agence Espagne sur le front du Haut Aragon)

C'est une avance atteignant une profondeur de 25 kilomètres, que les forces républicaines, s'emparant de 22 villages, ont réalisée après une semaine d'offensive sur le front du Haut Aragon. Ces résultats ont été obtenus en dépit du terrain montagneux où se déroulent les opérations et de la température rigoureuse qui y sévit.

Au cours de cette avance, les troupes gouvernementales ont occupé des points stratégiques d'une grande importance telle la route qui par la vallée de Tena communique avec la France. Elles tiennent en outre sous le feu de leurs canons la ligne de chemin de fer de Sabinanigo à Jana; et l'usine électrique de Biescas qui se trouve actuellement au pouvoir des républicains a cessé par cela même d'alimenter la ville de Sabinanigo dont les grandes usines de guerre se trouvent de ce fait paralysées.

A tout cela il faut ajouter les 380 prisonniers faits par les gouvernementaux et les 300 déserteurs de la Légion qui ont été reçus dans les lignes républicaines et enfin, un très important matériel de guerre recueilli par les troupes gouvernementales. (Agence Espagne)

TOUS LES SOUS OFFICIERS ET OFFICIERS DE LA BRIGADE "FLECHES BLEUES" QUI OPÈRE SUR LE FRONT DE SARAGOSSE SONT DE NATIONALITÉ ITALIENNE.

Valence, 29 Septembre.- On mande de Barbastro :

Tous les sous-officiers et officiers de la Brigade "Flèches Bleues" qui opère dans les rangs rebelles sur les hauteurs proches de Zuera, sont italiens. Les munitions, l'armement et les équipements sont également dans leur totalité de provenance italienne. Tout cela résulte des déclarations faites aux autorités républicaines par des déserteurs qui appartiennent eux-mêmes à cette Brigade. (Agence Espagne)

LA PREMIÈRE SÉANCE DES CORTES AURA LIEU LE PREMIER OCTOBRE.

Valence, 29 Septembre.- C'est vendredi 1<sup>er</sup> Octobre qu'aura lieu la séance inaugurale des Cortès. Cette séance commencera par la lecture de la déclaration ministérielle. Plusieurs projets de loi seront ensuite examinés. Puis, les Députés procéderont à l'élection du vice-président du Parlement. Des Députés seront également élus à d'autres postes parlementaires. (Agence Espagne)

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2<sup>e</sup>)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENC



QUOTIDIEN

29 SEPTEMBRE 1937 (N° 257)  
SERVICE DE 22 HEURES 15

L'ACCORD REALISE PAR LA CONFERENCE NAVALE SERAIT SIGNE DEMAIN.

Paris, 29 Septembre.- Les membres de la Conférence navale franco-anglo-italienne, qui a siégé ce matin de 11 heures à 12 heures 30, sont arrivés à un accord de principe et on prévoyait la signature provisoire de cet accord pour cet après-midi à 18 heures.

Des difficultés de rédaction ont obligé cependant de remettre cette signature à demain. Il s'agit notamment de préciser sur les cartes les zones attribuées aux flottes des divers pays. On a en effet abandonné l'idée primitive des Amirautes française et anglaise de créer d'importantes patrouilles légères et rapides, pour revenir au système des zones. L'Italie aurait obtenu en dehors de la mer Tyrrhénienne et Adriatique le triangle de la mer Ionienne, depuis le cap Matapan, jusqu'au Nord de la Sicile. La demande de l'Italie de se voir attribuer une zone le long de ses possessions au Nord de l'Afrique, n'aurait pas été acceptée. L'Italie **aurait** en outre la surveillance d'une petite zone d'environ 50 milles marins au Sud de la Sardaigne sans que toutefois cette zone puisse affecter la voie maritime Marseille-Alger.

L'accord qui sera donc paraphé probablement demain ne sera ratifié qu'après le retour de M. Mussolini à Rome. (Agence Espagne)

AVANT LA SEANCE INAUGURALE DES CORTES.

VALENCE 29 Septembre -Ce matin de nombreux députés ont circulé dans les couloirs des Cortes. On a noté en particulier la présence de MM. Antonio Lara, de l'Union républicaine, Torres Campana, du Groupe Maura (Républicains conservateurs) et Guerra del Rio, Radical. (Agence Espagne)

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2<sup>e</sup>)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

QUOTIDIEN

29 SEPTEMBRE 1937 ( N°257 )

SERVICE DE 24 HEURES.

UN PROJET D'OFFENSIVE REBELLE DEJOUÉ PAR L'AVIATION GOUVERNEMENTALE.

Barcelone- 29 septembre- On mande de Barbastro:

Une offensive que les insurgés projetaient pour le 24 ou 25 septembre sur le front de Saragosse n'a pu être entreprise grâce à l'intervention efficace de l'aviation républicaine. En vue de cette offensive, les rebelles avaient massé, non loin de Perdiguera, d'importants contingents et une grande quantité de matériel de guerre. Les observateurs gouvernementaux ayant repéré ces concentrations, plusieurs escadrilles républicaines partirent aussitôt les attaquer. Elles lâchèrent sur les troupes rebelles un nombre considérable de bombes qui réussirent à disperser les concentrations et à rendre inutilisable une grande partie du matériel.

Aujourd'hui seulement, et grâce aux déclarations de déserteurs passés dans les lignes républicaines de ce front, le commandement républicain sut que c'était une véritable offensive rebelle dont l'aviation gouvernementale rendit alors l'exécution impossible. (Agence Espagne)

SUR LE FRONT DU HAUT ARAGON, UNE UNITÉ DE CARABINIERS DÉCIDE DE SE RENDRE MALGRÉ L'OPPOSITION DES CHEFS REBELLES.

Barcelone-29 septembre- On mande de Barbastro:

Lors de l'avance républicaine sur le front du Haut-Aragon, une unité appartenant au corps des carabiniers et qui défendait une position rebelle près de Biescas avait décidé de se rendre à la suite de la chute de ce village, malgré l'opposition des chefs de cette unité qui déclaraient que des renforts leur avaient été annoncés. Deux carabiniers s'avancèrent donc, sans armes jusqu'aux lignes républicaines et proposèrent leur reddition sous condition qu'ils auraient la vie sauve, ce qui leur fut accordé. A leur retour sur la position rebelle, sur laquelle avait été hissé le drapeau blanc, ils communiquèrent le résultat de leurs pourparlers. Peu après, on entendait un coup de feu: le chef de l'unité s'était suicidé.

Ces faits ont été rapportés aux autorités républicaines par 32 carabiniers qui appartenaient à cette unité et qui se trouvent actuellement à Barbastro. (Agence Espagne)

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES & TÉLÉPHONIQUES DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4 Septembre, 11  
PARIS (2<sup>e</sup>)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

Téléph. : Richelieu 79-10  
4 Lignes groupées

29 SEPTEMBRE 1937 ( N° 257 )

SERVICE DE 24 HEURES

## UNE DECLARATION DE L' ANCIEN PRESIDENT DU CONSEIL, M. PORTELA VALADARES

VALENCE 29 Septembre- "Les élections de Février 1936 qui eurent lieu dans l'ordre et la légalité la plus absolue, furent un triomphe pour le Front populaire", a déclaré aujourd'hui l'ancien président du Conseil, M. Portela Valladares. " Je puis l'affirmer avec l'autorité que me confère le fait d'avoir présidé le Gouvernement sous lequel elles eurent lieu. La Révolution espagnole, base de la dictature de Burgos, ne put alors obtenir un seul député, et les droites n'ont pas attaqué une seule fois la validité de ces élections, montrant ainsi qu'elles reconnaissaient la légalité de leur défaite. La dictature portera la marque de son origine; des ruines et de l'ossuaire dont elle a couvert la Patrie et la honte de l'avoir livrée à l'étranger. La démocratie offre, au contraire, la tolérance, la générosité, le droit égal pour tous ceux qui respectent la loi." (Agence Espagne)

## UNE REUNION DU GROUPE PARLEMENTAIRE DE LA GAUCHE REPUBLICAINE

VALENCE-29 septembre - Le groupe parlementaire de la Gauche républicaine s'est réuni cet après-midi, à 17 heures, sous la présidence de M. Velao. Au cours de cette réunion qui dura jusqu'à 20 heures, le groupe approuva les lignes générales de son intervention aux Cortès, sous le signe de la plus complète adhésion au Gouvernement actuel. (Agence Espagne)

## POUR LA CONSTRUCTION DES REFUGES CONTRE LES BOMBARDEMENTS

VALENCE 29 septembre- On mande de Castellon:

En accord avec la Junte de Défense passive, le Gouverneur de la ville a créé un impôt mensuel représentant le salaire d'une journée de travail ou, à défaut, son équivalent en prestation personnelle pour les travaux de construction de refuges. (Agence Espagne)

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES & TÉLÉPHONIQUES DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4 Septembre, 11  
PARIS (2<sup>e</sup>)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

Téléph. : Richelieu 79-10  
4 Lignes groupées

29 SEPTEMBRE 1937 ( N° 257 )  
SERVICE DE 24 HEURES

## COMMUNIQUE DU MINISTÈRE DE LA DÉFENSE NATIONALE

VALENCE-29 septembre - ARMÉE DE TERRE-

CENTRE - Dans le sous-secteur de Usera (Madrid), l'explosion de quelques mines ennemies, ayant détruit des tranchées rebelles et les organisations de La Casa Derruida, nos forces ont occupé cette position. Les rebelles se sont retirés de Cerro Blanco. L'ennemi a tenté un coup de main contre nos positions au Nord-Ouest de Quájorna, mais il fut repoussé.

NORD- Front Oriental- Dans le secteur de la côte, la pression des rebelles a été moins intense que ces jours derniers. Ils ont accentué leurs attaques sur le secteur de Onis où, bien que nos troupes y aient lutté durement, elles se sont vues obligées de se replier sur les positions prévues par le commandement.

Secteur Sud-On a combattu au col de Tarna, sans grande intensité.

Secteur occidental- Canonnades habituelles. L'aviation factieuse a été assez active et avec assez de fréquence.

SUD DU TAGE- Notre artillerie a canonné les positions ennemies de La Legua, Los Alijares, La Sista, La Coronela et Las Nieves. L'ennemi a fait feu de ses canons, de ses mortiers sur nos positions du secteur du Tège.

LEVANT- Nos batteries ont bombardé un train et des parapets ennemis de Puerto Escandon ( Teruel )

Dans les autres secteurs, légères fusillades.

EST- Dans le secteur de Zuera, nos forces ont contre-attaqué et récupéré quelques unes des positions de Loma de Enmedio. Les batteries ennemies ont harcelé les positions de Paco Matras (Haut Aragon) et ont bombardé les positions de La Ermita de San Pedro. L'aviation factieuse a bombardé les alentours de Lerida et Sarinena, et les positions de Camillo et Las Salinas.

SUD- Rien à signaler. Sur les différents fronts, 13 soldats se sont présentés dans nos lignes.

ARMÉE DE L' AIR- Des concentrations ennemies situées près de Val de Abril; et d'autres, repérées sur le Barranco Regordin, ont été bombardées. Plus tard, dans la même zone, nous avons attaqué Marracos et le plateau et les hauteurs de Portillo. (Front d'Aragon).

L'aviation républicaine continue à livrer des combats dans le Nord pour fermer le passage aux appareils factieux. Il semble que deux de ces appareils ont été abattus hier; nous avons perdu un avion de chasse.

(Agence Espagne)

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES & TÉLÉPHONIQUES DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4 Septembre, 11  
PARIS (2<sup>e</sup>)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGENCE

Téléph. : Richelieu 79-10  
4 Lignes groupées

29 SEPTEMBRE 1937 ( N° 257 )

SERVICE DE 24 HEURES

## BOMBARDEMENT DE MADRID

MADRID 29 SEPTEMBRE - Vers 20 h 30, l'artillerie rebelle a bombardé à nouveau Madrid. En cinq minutes, plus de trente cinq obus de 155 mm, de fabrication allemande tombèrent sur la ville. Ce court, mais violent bombardement a éprouvé particulièrement les quartiers Ouest de la capitale. Le nombre des victimes n'est pas encore connu. (Agence Espagne)

## DEUX CONSEILS DES MINISTRES AURONT LIEU DEMAIN

VALENCE 29 SEPTEMBRE - Deux Conseils des Ministres auront lieu demain.  
(Agence Espagne)

M. GINER DE LOS RIOS, MINISTRE DES TRAVAUX PUBLICS  
VISITE LE NOUVEAU SIEGE DU PARLEMENT.

VALENCE 29 SEPTEMBRE - M. Giner de los Rios, Ministre des Travaux Publics, a visité aujourd'hui la Bourse qui a subi certaines transformations afin de servir de siège aux Cortès. Le Ministre des Travaux Publics, sous la direction duquel cette oeuvre a été entreprise, a été satisfait des résultats obtenus. (Agence Espagne)

# AGENCE ESPAGNE

INFORMATIONS TÉLÉGRAPHIQUES ET TÉLÉPHONIQUES  
DE DERNIÈRE HEURE

11, Rue du 4-Septembre, Paris (2<sup>e</sup>)

Téléphone : RICHELIEU 79-10 (4 lignes groupées)

Adresse Télégraphique : ESPAGNAGEVCE



QUOTIDIEN

29 SEPTEMBRE 1937 (N° 257)

SERVICE DE 24 HEURES.

SUCCES REPUBLICAINS SUR LE FRONT DE MADRID.

Valence, 29 Septembre.- Le Ministère de la Défense Nationale signale :  
Sur le Front de Madrid, (sous-secteur d'Usera) les troupes  
républicaines ont occupé la Casa Derruida et de nouvelles tranchées rebelles.  
Les rebelles se sont retirés de Cerro Blanco.  
Hier, dans le Nord, l'aviation républicaine a abattu trois  
avions rebelles. (Agence Espagne)